

Wir teilen uns die Welt – aber auch gerecht?

– 2020

Zielgruppe

Jugendliche einer evangelischen Jugendgruppe (13-18 Jahre)

Methode

Workshop

Stichwörter / Themen

Globale Gerechtigkeit, Menschenrechte, Privilegien, Verteilung

Beschreibung

Dorothea hat in ihrem Workshop zum Bewusstsein der eigenen Privilegien der Teilnehmenden beigetragen. Außerdem ist eine Reflexion des eigenen Verhaltens erfolgt und die Jugendlichen haben ihr Wissen zur globalen Verteilungsungerechtigkeit erweitert. Teilnehmende des Workshops waren Teenager einer Jugendgruppe des CVJM (Christlicher Verein Junger Menschen).

Zentrale Methode war das Weltverteilungsspiel, bei dem die Teilnehmenden Figuren bezüglich verschiedener Kategorien auf die Erdteile aufteilen. Die Methode wurde anhand der eigenen Positionierung der Teilnehmenden reflektiert. Auch das Spiel selbst wurde kritisch in Bezug auf die Reproduktion von Stereotypen beleuchtet. Entstanden sind Diskussionen über die Ungerechtigkeiten bestehender Wirtschaftssysteme, eine Reflexion der eigenen Privilegien und ein Anstoß zur Änderung des Konsumverhaltens.

Eine Herausforderung war für Dorothea der unterschiedliche Wissensstand der Teilnehmenden zu der Thematik, dem sie bei zukünftigen Workshops mit mehr Zeit für Begriffsklärungen begegnen möchte.